

“Cuando ya se decida quién va a coordinar el movimiento de transformación yo entrego la estafeta”



FRASE DEL DÍA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

“En septiembre entregaré estafeta”

El Presidente dice que **en tres meses concluirá como dirigente** del movimiento de transformación; critica fallo de la Corte sobre el plan b

ALBERTO MORALES Y PEDRO VILLA Y CAÑA

Enviado y reportero

—nacion@eluniversal.com.mx

Tuxtla Gutiérrez, Chis.— El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en dos meses concluye como dirigente del movimiento de transformación, y entregará la estafeta a quien re-

sulte coordinador o coordinadora nacional del proceso interno de Morena.

“Yo termino como Presidente en septiembre del año próximo, pero lo cierto es que la parte de conducción de transformación se concluye, en mi caso, en septiembre de este año, cuando ya se decida quién va a coordinar el



movimiento de transformación, yo entrego la estafeta”, señaló.

En conferencia, el Jefe del Ejecutivo

dijo que “ha estado actuando como Presidente de todos los mexicanos, no de manera sectaria; los apoyos llegan a todos, sean del partido que sean, porque es dinero de todos los mexicanos.

“Pero sí encabezó un movimiento de transformación, pero ya llegó el momento de que haya un relevo para conducir hacia adelante la transformación”, agregó.

Aseguró que habrá continuidad con cambio, es decir, continuidad de la transformación, pero cambio en el estilo del próximo Presidente, porque cada quien tiene sus características.

Por otro lado, López Obrador consideró que la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de invalidar su plan B de reforma electoral los convierte en un “supremo poder conservador”, con una actitud

política de protección de delinquentes de cuello blanco.

“Yo interpreto esto, más que nada, como una actitud política de protección, de defensa de los intereses de una minoría rapaz y corrupta, que era lo que dominaba en México. El gobierno estaba secuestrado, tomado por esa minoría. Como ya no pueden dominar en el Ejecutivo, en el Legislativo esa minoría está encumbrando al Poder Judicial, convirtiéndolo en un supremo poder conservador, ahí es donde se están queriendo refugiar los delinquentes de cuello blanco que tanto daño le han hecho al país”.

En las instalaciones de la VII Región Militar de esta ciudad, el Presidente afirmó que no hará lo mismo que el expresidente Ernesto Zedillo (PRI), quien hizo una re-

forma para renovar a la SCJN.

“No, porque sí respetamos la división y el equilibrio de Poderes, algo que ellos no están cumpliendo. Está en una actitud de intromisión... Es como si el Poder Legislativo decidiera enjuiciar a jueces, magistrados y ministros corruptos, tendría que aclararse si hay facultades para eso, porque qué es eso de que un Poder intervenga en los procesos internos de otro”.

No obstante, el Mandatario reiteró que no hará lo mismo que el expresidente Ernesto Zedillo, quien hizo una reforma para renovar al Poder Judicial y a los ministros del Máximo Tribunal. ●

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

**“Yo termino como
Presidente en
septiembre del año
próximo, pero (...) la
conducción de [la]
transformación en
septiembre de este año”**





PRESIDENCIA

El Jefe del Ejecutivo aseguró que habrá continuidad con cambio, es decir, continuidad de la transformación, pero cambio en el estilo del próximo Presidente.



Critica Ebrard el fallo contra el *plan B*

RICARDO MONTOYA
CORRESPONSAL
PACHUCA, HGO.

El ex canciller Marcelo Ebrard Casaubón dijo que la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de echar abajo el *plan B* de la Reforma Electoral del Presidente de la República fue una decisión política.

Durante su visita de ayer a Hidalgo, señaló que la decisión de la SCJN se debe a que la posición de los ministros es contraria a las iniciativas que ha promovido el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“No se puede separar lo político de lo legal. Yo no diría eso. Pero es evidente que se tiene una posición contraria a las iniciativas que ha promovido el Ejecutivo federal y la mayoría del Congreso”, puntualizó el aspirante a coordinador de los comités de defensa de la Cuarta Transformación.

Destacó la necesidad de hacer una consulta a los diversos sectores de la sociedad para saber si el Poder Judicial necesita o no ser reformado.

“Entonces, ¿cómo se va a resolver esta diferencia? Lo primero que se tiene que hacer es cuestionar si necesita o no el Poder Judicial una reforma. Pues preguntando a todo el mundo.”

En caso de que se aceptara la reforma, ver cómo se puede perfeccionar; aunque según Ebrard, todo depende del equilibrio político del próximo año. “En este momento veo difícil que se pueda resolver”.

Sobre los recorridos que realiza por el país, el ex funcionario federal expresó que es para escuchar los sueños de la gente. “Si se hacen estos recorridos y no se escucha a los ciudadanos para saber sus sueños, son entonces recorridos turísticos”.

Por la mañana, Marcelo Ebrard se reunió con mujeres en la explanada del teatro Gota de Plata, en el parque Ben Gurión de esta ciudad. Ahí manifestó que uno de sus grandes sueños es que “las mujeres tengan apoyo, no padezcan el abuso, que haya acciones efectivas contra el feminicidio, contra el hostigamiento y contra el abuso laboral”.

Aclaró que no podía dar propuestas y que el único objetivo de la reunión era compartir “nuestros sueños” de lograr la igualdad y el bienestar de las mujeres.



◀ El ex canciller compartió con mujeres de Pachuca sus “sueños” de lograr la igualdad. Foto tomada de Twitter



Deplora Adán López la decisión de los ministros

**SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ
Y RICARDO MONTOYA**
CORRESPONSALES

El ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinador de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, consideró “traición a la nación” el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) contra el *plan B* de la reforma electoral.

Durante su visita al estado de México, donde encabezó asambleas informativas en los municipios de Cuautitlán Izcalli y Nautcalpan, gobernados por la coalición PRI-PAN-PRD, recalcó que a los ministros “no les interesa la gente, porque están nada más al servicio de los intereses del dinero”. Añadió que “la SCJN, hoy de justa no tiene nada. Es la Suprema Corte de la injusticia y voy a decir una palabra que ellos usan: y de la prevaricación nacional. Son unos delincuentes de cuello blanco y eso va a acabar, porque el próximo año habrá reforma constitucional y se va a transformar el Poder Judicial”.

Ante cientos de asistentes, el también ex gobernador de Tabasco felicitó al pueblo que votó por la transformación en el estado de México, donde “ya empezaron a tocar *Las Golondrinas*, ya se va el anquilosado dinosaurio (el PRI), al que no se le hizo cumplir 100 años en la entidad”. Dijo que en septiembre habrá fiesta popular, porque por primera vez una mujer, Delfina Gómez, va a gobernar la entidad.

Por la mañana, en Querétaro, vaticinó que en el próximo proceso electoral Morena va a ganar la gubernatura del estado, cuyo actual mandatario es Mauricio Kuri, del PAN. “Tenemos un trabajo de organización interna, de acercarnos con los ciudadanos; de esa manera Morena va a ser la mejor opción con rumbo en los próximos comicios del estado de Querétaro”, refirió.

Afirmó que no le preocupa la fiscalización de los gastos de sus recorridos, ya que él se comprometió a aportar un informe puntual de las erogaciones que además son “de mi propio peculio, de mis ahorros”.



▲ Morena ganará en Querétaro, vaticinó el aspirante tabasqueño. Foto tomada de Twitter



“Corte sólo defiende Constitución”

El abogado constitucionalista Francisco Burgoa dijo respetar la opinión del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, sobre la invalidación por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de la segunda parte del plan B de la reforma electoral, pero enfatizó que la Corte lo único que hace es defender la Constitución.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Multicast, precisó que respeta la opinión del Presidente de la República pero no la comparte, “nos viene a decir él que hay una intromisión del Poder Judicial hacia el Congreso, especialmente de la Suprema Corte, de que no hay un respeto hacia la división de poderes, cuando es el mismo Presidente de la República quien una y otra vez ataca al Poder Judicial”.

— De la Redacción



GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

EXIGE LIBERAR A LOS PRESOS POLÍTICOS

El diputado pide al gobernador Cuitláhuac García excarcelar a los productores de café que están presos con patrañas

R XIMENA MEJÍA Y LOURDES LÓPEZ

El aspirante a coordinador de la defensa del proyecto de gobierno de la coalición Juntos Hacemos Historia, Gerardo Fernández Noroña, exigió al gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, liberar a los líderes cafetaleros presos por su presunta responsabilidad en un incendio en bodegas de una empresa privada, ocurrido desde el año pasado.

“Hago un llamado a mi compañero gobernador Cuitláhuac García, a liberar a los productores de café que están presos con patrañas, porque estaba luchando por sus derechos. Eso no debe hacerlo un gobierno de nuestro movimiento. En nuestros gobiernos no debe haber ni un solo preso político”, exigió.

Durante su gira por Xalapa, Veracruz, el diputado federal con licencia del PT, afirmó tajante que los gobiernos del movimiento no pueden inventar delitos ni tener presos políticos. “Ésas son chingaderas”, reclamó.

“Con toda camaradería, pero con toda firmeza, exijo la libertad de estos cinco o cuatro productores de café a los cuáles se les fincaron responsabilidades con un delito que es una patraña. Nada más falta que digan que ‘criticó al gobernador, atacó a las instituciones, a ver el pinche Noroña, ya no tiene fuero, ahorita me lo llevo, ¿qué chingaderas son esas?’”, exigió.

Gerardo Fernández, repudió nuevamente la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre el “plan b” de la reforma electoral.

En Xalapa, Fernández Noroña aseguró que a pesar de no tener ningún espectacular colocado en algunas ciudades, como lo han hecho otras *corcholatas*, será el ganador y será quien encabece la candidatura de Morena y sus aliados.

“A partir de este momento caminamos solo los aspirantes, con la responsabilidad que esto implica y yo les voy a ganar a pesar de que no tengo ni un espectacular”, dijo.

En la sede del Partido del Trabajo, acompañado por el coordinador estatal Vicente Aguilar Aguilar y por el diputado local Ramón Díaz Ávila, Fernández Noroña indicó que ha visto más espectaculares de

Adán Augusto López que de Claudia Sheinbaum.

“Yo decía que, en vez de donar 5 millones, donara lo que invierte en espectaculares a mi compañero y amigo Adán Augusto, trae mucha publicidad, mucha publicidad, pero espero que esto no sea intervención de los gobiernos de los estados”, dijo.

EL DATO**Queja**

En Morena prevalece la arrogancia y sectarismo en materia de alianzas en los estados, no así a nivel federal.





Foto: Especial

El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández, confió en que ganará la encuesta y encabezará la candidatura de Morena.

